

# MILENIO<sup>M</sup>

DIARIO<sup>®</sup>  
NACIONAL

*Periodismo con carácter*

MARTES 19 DE MARZO DE 2019  
\$15.00 - AÑO 20 - NÚMERO 7018

www.milenio.com



## Roberto Blancarte

*“AMLO cree que es su deber moralizar a la población y hablar del alma y del diablo” - P. 17*



## Valeria Moy

*“Es pronto aún para saberlo, pero en corrupción hay indicios de que poco mejorará” - P. 26*



## Arturo Zaldívar

*“Los derechos humanos no buscan otra cosa que hacer justicia para todos” - P. 11*

**Aniversario de la Expropiación.** La reforma energética, un “rotundo fracaso” y un “engaño, pero se respetarán todos los contratos, ofrece López Obrador

# Sin oír a calificadoras, licitarán refinería solo entre cuatro invitados

J. LÓPEZ, D. VENEGAS Y Y. ORDAZ, TULA

La secretaria de Energía, Rocío Nahle, anunció ayer la licitación de Dos Bocas, que será restringida a cuatro empresas con las “mejores prácticas de

transparencia y un amplio conocimiento técnico” sobre el tema.

A su vez, el presidente López Obrador dijo que la reforma energética fue un “fracaso”, pero que se respetarán los contratos. PAG. 6 Y 8

## Guerra de porras

La conmemoración, sin el líder Romero Deschamps

HUMBERTO RÍOS NAVARRETE - PAG. 7

## Director de Citibanamex

Autosuficiencia de Pemex, el gran reto: Torres Cantú

BRAULIO CARBAJAL - PAG. 25

## Morena va de nueva cuenta con Barbosa para Puebla

CINTHYA STETTIN, CIUDAD DE MÉXICO

Yeidckol Polevnsky, lidereza de Morena, confirmó que Miguel Barbosa ganó la encuesta para repetir como candidato. PAG. 18 Y 19



El ex senador. ESPECIAL

# Aniversario de la expropiación

## Invitadas

Estas son las empresas llamadas a participar en la licitación de la refinería de Dos Bocas.

Empresa	Consortio Bechtel- Technip	Consortio WorleyParsons-Jacobs	KBR	Jacobs	Technip
	Empresa estadounidense que ofrece servicios en construcción, ingeniería, financiamiento, planificación, sustentabilidad, tecnología y tunelización.	Empresa australiana que trabaja con los sectores de hidrocarburos, energía, infraestructura, minerales y metales. También ofrece servicios de consultoría y asesoramiento.	Compañía estadounidense que provee servicios y tecnologías profesionales dentro de los sectores de gobierno e hidrocarburos.	Firma estadounidense de ingeniería, diseño, construcción y servicios técnicos que desarrolla proyectos en infraestructura, agua, energías renovables, movilidad y seguridad cibernética.	Empresa francesa de ingeniería, especializada en desarrollar proyectos, tecnologías, sistemas y servicios de petróleo y gas.
Conflicto	Technip es una empresa de origen italo-argentino que ha estado implicada en escándalos de corrupción en Brasil junto con Odebrecht contra Petrobras, además en Italia ha sido acusada de triangular dinero entre Suiza, Argentina y Uruguay para el pago de sobornos.	Worley Parsons estuvo envuelta en casos de corrupción en Ecuador a raíz de la filtración de los Panama Papers que descubrió propiedades de empresas, ganancias y evasión tributaria.	Ya había firmado un contrato con Pemex en 1997 que terminó por incumplimiento y violaciones en el contrato. En 2008 la empresa fue acusada de malas prácticas por recortar costes en las instalaciones eléctricas de la base militar de Irak.		



· FUENTE: Sener · INFORMACIÓN: Yeshua Ordaz · GRÁFICO: Alfredo San Juan

# Sin oír a las calificadoras, licitarán refinería entre solo cuatro invitados

**Dos Bocas.** Los consorcios Bechtel-Techint y Worley Parson-Jacobs, así como las empresas Technip y KBR, “con las mejores prácticas de transparencia y ética”

YESHUA ORDAZ  
TULA, HIDALGO



Pese a las preocupaciones externadas por las agencias calificadoras, la secretaria de Energía, Rocío Nahle, anunció que los consorcios Bechtel-Techint y Worley Parson-Jacobs, y las empresas Technip y KBR recibieron ayer una invitación directa para participar en la construcción de la refinería de Dos Bocas, Paraíso, Tabasco.

En la celebración del 81 aniversario de la expropiación petrolera, Nahle informó que entregó en la Torre Ejecutiva de Pemex las cartas de invitación para el proyecto, que tendrá un contenido nacional de 50 por ciento.

La Sener destacó que la licitación será por invitación restringida a estas cuatro empresas que tienen las mejores prácticas de

transparencia, ética y sobre todo un amplio conocimiento técnico de construcción en refinerías.

“Se contó con la participación de la Secretaría de la Función Pública, quien acompañará todo el proceso de selección, evaluación, adjudicación y la construcción de la obra”, dijo la secretaria.

“Hoy formalmente se anuncia la séptima refinería... Pemex ya cumplió con todos los requisitos que antes no se pedían y que ahora están establecidos en la reforma energética”, añadió.

De esta obra, que generará alrededor de 23 mil empleos directos y 100 mil indirectos, y se pretende esté terminada en tres años, Nahle dijo que ya se tienen los estudios para las 566 hectáreas del terreno propiedad federal y se trabaja en el acondicionamiento del sitio con

estudios topográficos y geotécnicos, hidrológicos, ambientales y sociales y el mejoramiento masivo del suelo.

Añadió que ya se tiene un listado de productos terminados en capacidad, especificación y volumen, diagrama de flujo, cartas compromiso para cubrir garantías y seguros que sean requeridos, así como contrato de compra-venta de crudo entre las subsidiarias de Pemex.

“Garantía de comercialización de los combustibles, acreditación de la capacidad financiera, aprobación de preinversión y proyección presupuestaria, declaración de impuestos, acreditación de capacidad técnica, dictamen técnico y económico”, añadió.

Dos Bocas tendrá un costo total de 8 mil millones de dólares y se espera que produzca 340 mil barriles por día. Tendrá 17 plantas, 93 tanques de esferas de almacenamien-

to, urbanización, edificios, talleres y áreas verdes, y será de alta eficiencia energética.

## Advertencias

Desde que el entonces presidente electo Andrés Manuel López Obrador anunció que el modelo del sector energético en el país se orientaría a la refinación de hidrocarburos, las agencias calificadoras mostraron preocupación por el futuro de Pemex y sus implicaciones en las finanzas públicas y, por ende, en la calidad crediticia de México.

En octubre de 2018, Moody's señaló que un modelo orientado a la refinación y no a las exportaciones llevaría a Pemex a quedar expuesta a un menor flujo de efectivo, donde sus ingresos por la venta de gasolinas serían en pesos, cuando 87 por ciento de la deuda está en dólares; con esto, la calidad crediticia de la petrolera se debilitaría y podría ampliar considera-

blemente el déficit fiscal del país.

Ese mismo mes, Fitch Ratings mantuvo la calificación de la deuda mexicana a largo plazo denominada en moneda extranjera en 'BBB+', pero ajustó su perspectiva de 'estable' a 'negativa', debido a un deterioro en el balance de riesgos para el perfil crediticio de México, dada la incertidumbre y probables efectos negativos de políticas públicas por parte de la nueva administración, además de crecientes riesgos en las obligaciones financieras de Pemex y un desempeño económico débil en relación con otras economías comparables.

En enero pasado, Fitch Ratings redujo la calificación en moneda local y extranjera de Pemex de “BBB+” a “BBB”, y la nacional a largo plazo de “AAA” a “AA”, con perspectiva negativa, debido al continuo deterioro del perfil crediticio de la empresa; en febrero informó que el plan de apoyo a la empresa productiva del Estado es insuficiente, por lo que mantuvo sin cambio la calificación.

En tanto, Moody's advirtió que el paquete de apoyo a Pemex es negativo para la calidad crediticia del gobierno mexicano. ■